

Halingen, 26. August 2015

## Wir bleiben dran

Geschätzte Eltern

Nun ist der Hochsommer vorbei. Die meisten sind froh, wenn man Arbeiten nicht an Hitzetagen erledigen und überall ein kühles Plätzchen suchen muss. Dies gilt auch für die Schule. Je nach Schulzimmer wurde es mit der Zeit unangenehm warm und es verlangte von den Lehrpersonen und Schülern Hitzeresistenz.

Nun wird es kühler, dafür sind wir gewappnet, denn in den Sommerferien wurde die Heizung ausgewechselt. Wir werden mit weniger Energieaufwand die Schulanlagen auf der nötigen Temperatur halten können.

Bildungspolitisch lief in letzter Zeit einiges. Man konnte der Presse Informationen zum neuen Lehrplan entnehmen, konnte aber auch beobachten, dass hier noch eine grosse Unruhe herrscht. Die Schulen des Kantons Thurgau erhielten am 19.8.15 den Auftrag des Kantons für die Umsetzung des Lehrplans auf den Sommer 2017. Machen wir uns an die Arbeit.

### Rückblick Anlässe

#### Examen der 3. Sek.

Das Examen der 3. Sek. fand als Anlass nur für die 3. Sek. und die Eltern statt. Es war eine geschlossene Gesellschaft. Was man kulinarisch und musikalisch dargeboten erhielt, war spitzenmässig. Der sehr grosse Aufwand von Lehrpersonen und Schülern zahlte sich aus, es gab von allen Seiten Komplimente.

Nächstes Jahr werden die Projektpräsentation und das Examen zusammengelegt. Es wird nur noch einen öffentlichen Schlussanlass geben. Damit können wir die zeitlichen und finanziellen Ressourcen bündeln.

#### Schulschluss

Zum Abschluss des Schuljahres führten auch die 1. und 2. Klassen kleine Reisen durch. Auch hier waren die Rückmeldungen positiv, die Schüler verhielten sich so, dass man ruhig sagen darf, wir sind von Halingen. Es freut uns immer wieder, dass wir uns auf unsere Schüler verlassen können.

Am Freitag vor den Ferien verabschiedeten sich die Jugendlichen der 3. Klassen von allen Schülerinnen und Schülern der 1. und 2. Klassen, ein sehr schöner Brauch an der Sekundarschule Halingen. Dabei flossen auch wieder einige Tränen, denn nach 3 Jahren (oder z.T. bis 11 Jahre mit Kindergarten und Primarschule) engem Zusammenleben im Klassenverband heisst es nun getrennte Wege gehen.

#### Elternabende

Die Eltern der Schüler der 1. und 2. Sek. hatten die Gelegenheit, sich am jeweiligen Elternabend genauer zu informieren.

Bei den 1. Klassen ging es hauptsächlich darum, die Schule, die Lehrpersonen, aber auch die anderen Eltern kennenzulernen.

Der Schwerpunkt bei den 2. Klassen lag bei der Berufswahl mit einem Input der Berufsberaterin sowie Infos der Lehrpersonen in Bezug auf die Begleitung und Unterstützung durch uns an der Sekundarschule.

Ich möchte mich hier nochmals für den grossen Aufmarsch bedanken. Es ist schön, dass Sie als Eltern so viel Interesse zeigen.



## Ausblick auf Anlässe

### Berufswahl

Die Schüler der 3. Sek. sind entweder voll an der Lehrstellensuche oder können das schon abhaken.

Die Schüler der 2. Klassen werden das BIZ besuchen, sowie sich an der Berufsmesse in Weinfelden zu verschiedenen Berufen informieren. Etwas handfester wird es dann am Berufswahlparcours im November.

### Schulbesuchstage

Am 24. und 25. September finden die offiziellen Besuchstage statt. Sie werden noch eine separate Einladung mit Stundenplan erhalten. Es freut uns, wenn diese Gelegenheit rege genutzt wird.

### Verschiedenes

Der **Schulweg** ist in verschiedener Hinsicht ein Thema. Die Tage werden nun wieder kürzer, es ist auf die Beleuchtung zu achten. Das Helmtragen funktioniert bei den meisten Schülern gut, ab den Herbstferien müssen sie wieder Sicherheitswesten tragen. Im November werden die Zweiräder durch die Polizei kontrolliert. Der Bau des Radweges verzögert sich leider weiterhin, da eine rechtliche Sache immer noch hängig ist.



In diesem Schuljahr findet **die Evaluation** durch den Kanton statt. Die erste Evaluation wurde im Herbst 2010, als ich frisch an dieser Schule war, durchgeführt. Seither wurde einiges umgesetzt und die Schule hat sich gewandelt. Im ersten Teil der Evaluation werden Sie als Eltern sowie die Schüler über Qualitäten der Schule befragt. Den Fragebogen erhalten Sie vor den Herbstferien. Wir sind natürlich dankbar für einen möglichst grossen Rücklauf.

Die Zeitfenster für den **Lernraum** am Montag, Mittwoch und Donnerstag haben sich sehr bewährt. Das werden wir so weiterführen.

### Wichtige Termine bis Dezember 2015

07. bis 11. Sept.	Klassenlager 3. Sek.
17. Sept.	2. Sek. an Berufsmesse TG
24./25. Sept.	Besuchstage der Sek.
28. September	OL (Ersatzdaten 29.09. u. 01.10. )
03. – 18. Oktober	Herbstferien
03. November	Papiersammlung in Matzingen, parallel dazu ein Litteringtag für die 1. Klassen
04./05. November	Berufswahlparcours für die 2. Klassen
10. November	Velokontrolle
07. Dezember	Chlausmontag, schulfrei für Schülerinnen und Schüler

Beiliegend erhalten Sie ein Datenblatt mit den Kontaktadressen sowie dem Ferienplan.

Beachten Sie unsere Homepage [www.sek-halingen.ch](http://www.sek-halingen.ch), da ist viel Interessantes zu finden. Die Link-Liste wurde mit weiteren spannenden Lernseiten ergänzt.

Herzliche Grüsse

Roland Eggenberger

Schulleiter Sekundarschule Halingen